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El negocio del futbol y las reformas

Por: LAP Luis Fernando Oropeza

deteriora exponencialmente
los niveles de bienestar que
han obligado a millones de
mexicanos a buscar un
mejor nivel de vida allende el
Río Bravo.

Pero el negocio de la Se-
lección mexicana de futbol
es muy lucrativo para los
pocos ricachones multimillo-
narios que se reparten la ta-
jada de ese suculento
negocio. Según la revista
Forbes México, la Selección
Nacional es patrocinada por
13 compañías como Adidas,
Banamex; Coca Cola; Ros-
hfrans; Procter & Gamble;
Movistar, pagan cada una
por derechos de patrocinio
entre 20 y 40 millones de dó-
lares a la Federación Mexi-
cana de Futbol por cada
periodo mundialista de cua-
tro años. 

Otras 14 compañías tie-
nen los derechos comercia-
les de las Selecciones
Nacionales de Futbol en Es-
tados Unidos entre las que
se cuentan AT&T, Wells
Fargo; Napa Auto Parts; All

State; entre otras más. 

La Selección mexicana
se encuentra entre las 10 pri-
meras en el mundo con
mayor volumen de negocio,
por debajo de Brasil y Argen-
tina pues se contempla que
se obtengan 600 millones en
ganancias en este ciclo mun-
dialista que casi concluye.

Por cierto, ninguna mis-
celánea fiscal ni mucho
menos la tan llevada y traída
Reforma Hacendaria ha to-
cado ni con el pétalo de una
rosa esas ganancias, que
llegan integras a los arcas de
la Federación Mexicana de
Futbol sin pagar un solo
peso de impuestos, gracias
a un acuerdo con el Sistema
de Administración Tributaria. 

Señoras y señores, la se-
lección mexicana tendrá a
millones de mexicanos a la
expectativa mientras nues-
tros legisladores definirán las
leyes secundarias energéti-
cas que pondrán las reglas
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Integrantes de la selec-
ción nacional llegaron junto a
su cuerpo técnico y directi-
vos de la Federación Mexi-
cana de Futbol hasta el patio
principal de Palacio Nacional
donde el Presidente Enrique
Peña Nieto abanderó a la
Selección mexicana de fut-
bol que esta semana partirá
primero a Estados Unidos
para después de algunos
partidos de preparación y
echarse algunos millones de
dólares a la bolsa, partirán a
Brasil para participar en la
Copa Mundial FIFA de futbol.

A partir del 12 de Junio la
responsabilidad de poner en
alto el nombre de México re-

caerá en ese conjunto de 23
hombres que dicho sea de
paso, jugaron más mal que
de costumbre y calificaron al
Mundial de Brasil de 2014 de
pura chiripa. Estos hombres
tienen la encomienda de le-
vantar el orgullo nacional y
proporcionar a la nación en-
tera una morfínica dosis pa-
sajera de nacionalismo
efervescente que nos lleve
en un viaje momentáneo a
sentirnos en el primer
mundo, al lugar de las poten-
cias, para que los habitantes
de este país mayormente de
pobres, sumergido en el in-
formalidad y el desempleo,
que padece desde hace rato
una crisis económica que

Mientras la selección nacional intentará poner en alto el nombre de México en Brasil, se discu-
tirán las reformas de las leyes secundarias energéticas y de telecomunicaciones.
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para que las compañías ex-
tranjeras dejen 10 dólares
por cada barril que extraigan
del subsuelo mexicano, algo
que para muchos analistas
es una autentica ganga, para
el regocijo del capital extran-
jero y de las empresas petro-
leras del mundo. La historia
reciente de México nos dice
que ninguna privatización ha
sido provechosa para nues-
tro país y sus habitantes
(Remember TelMex, Tv Az-
teca; Ferrocarriles, Carrete-
ras y un lastimoso etcétera)

Por los pasillos de la
Iglesia

En el evangelio de San
Mateo en su Capitulo 18,
versículo 21 de la biblia,
cuenta que: Pedro se acerca
al Señor Jesucristo y le dijo:
“Señor ¿Cuántas veces pe-
cará mi hermano contra mí y
le perdonaré? ¿Hasta siete
veces?

En el versículo 22 Jesús
le contesto: “No te digo que
hasta siete veces, sino hasta
setenta veces siete” 

Y en otro capítulo más de
nuestra gustada sección

“Por los pasillos de la Iglesia”
me entero que Tal parece
que algunos miembros de la
jerarquía católica local olvi-
daron esta hermosa ense-
ñanza bíblica plasmada en el
Nuevo testamento que me
permití trascribir.

Y como decía mi querida
abuelita, que el dinero y los
mitotes son para contarlos,
pues ahí les va:

Resulta que miembros de
la Fundación Pedro Villegas
A.C. realizaron una cena en
el aniversario del falleci-
miento del Presbítero Pedro
Villegas. El evento se realizó
en los patios del Instituto
Kino y se aprovechó para
rendir un homenaje para
aquellas familias altruistas
que fueron parte importante
para fundar esa obra ejem-
plo del humanismo y bondad
llamada Instituto Kino. 

Se entregó un reconoci-
miento a las familias Mazón;
Gutiérrez; Coopel; entre
otras 

Pero los que hicieron la
grosería de no acudir al
evento pese a estar invita-
dos, en una cena que reunió

a alrededor de mil quinientas
personas, fueron la Arquidió-
cesis de Hermosillo y el Di-
rector del Instituto Kino el
Presbítero Jorge Alberto
Cota. 

Aunque el señor Arzo-

bispo José Ulises Macías
Salcedo andaba en un viaje
en la ciudad del Vaticano,
bien pudo haber enviado
algún representante a la
cena. 

Dicen que lo cortés no
quita lo valiente y vaya que
los ausentes envían una
señal muy negativa y de-
mostraron que en su cora-
zón guardan horribles
arrebatos carnales contra los
miembros de la Fundación
Pedro Villegas A.C. y demos-
traron que el pleito por el do-
minio del Instituto Kino está
más que cantado. 

Aclaro que no tengo
algún tipo de animadversión
contra el señor Arzobispo, ni
mucho menos le tiramos
mala onda a la Santa Iglesia
Apostólica y Romana, ni
contra algún sacerdote cató-
lico de Hermosillo, tampoco

Las millonarias ganancias producto del negocio de la selección nacional que alcanzan hasta
los 600 millones de dólares no pagan ni un solo quinto de impuestos.

Parece que el señor Arzobispo Ulises Macías no practica la en-
señanza de perdonar a quien le ofende pues despreció la invi-
tación a un homenaje de la Fundación Pedro Villegas A.C. a los
fundadores del instituto Kino.
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fui objeto en mi niñez de al-
guna mala experiencia con
algún hombre de Dios, sim-
plemente es una crítica
como a cualquier persona
pública de nuestra sociedad.

Y para que vean que no
es mala onda de mi parte, la
Orden Franciscana Seglar
de México Fraternidad San
Francisco de Asís que desde
el año de 1982 cuenta en
nuestra ciudad con dos cen-
tros de ayuda para dar de
comer a los más necesitados
e impartir catecismo a cien-
tos de niños y jóvenes, está
a punto de ser despojada de
su patrimonio.

Resulta que repentina-
mente se presento un tal Ar-
cadio Pérez Sánchez
alegando que les había ga-
nado un juicio laboral al ser
despedido de su trabajo
como vigilante injustificada-
mente, por lo que pronto
sería el nuevo dueño de los
dos centros ubicados en la
Colonia Balderrama y la Co-
lonia Centenario. 

Los sacerdotes Francis-
canos nunca han contratado
trabajadores para ambos
centros porque ellos realizan
el trabajo necesario y se
mantienen de los donativos
que la sociedad les ofrece.
Que lamentable que se
quiera despojar a una con-
gregación religiosa que se
caracteriza por su ayuda a la
comunidad, una llamada de
atención para las autorida-
des laborales que segura-
mente tendrán que dar una
explicación del actuar del
señor Arcadio Pérez Sán-
chez ante este intento de
despojo y un caso más de
los coyotes laborales.

Una buena y una mala
para “El Yaqui Justiciero”

La buena noticia para Ig-
nacio Martínez Tadeo es que
ya es el nuevo dirigente de la
CNC en Sonora, sustitu-
yendo a Trinidad Sánchez
Leyva quien falleciera repen-
tinamente. 

Pero como no existe la
felicidad completa, todo un
infierno se está Baja Califor-
nia para el llamado “Yaqui
Justiciero” Martínez Tadeo,
que no ha podido dar una en
su papel de delegado espe-
cial de la CNC en Baja Cali-
fornia. La situación es grave
ya que campesinos afiliados
a esa central se inconforma-
ron y tomaron las oficinas en
Mexicali, ya que el Comité
Ejecutivo Nacional del PRI
impuso como nuevo diri-
gente de esa central campe-
sina a Javier Cital Camacho. 

Martínez Tadeo aduce en
declaraciones a la prensa
que falta estructura en la
CNC Bajacaliforniana para
conformar una dirigencia,
contrario a lo que piensan
los manifestantes que tienen
tomadas las oficinas de la
CNC que se encuentran por
la avenida López Mateos
cerca del PRI estatal. 

Enigmático  correo
Hace quince días abordé

en este mismo espacio como
una observación meramente
personal el tema de la grilla
que traían contra el Diputado
Ignacio García sus propios
compañeros Diputados ya
que en política nada es ca-
sualidad. Sobre ese tema
me llegó un correo electró-
nico que me hace pensar
que el tema dará para más,
pero para no picar más ce-
bolla aquí el correo:

“Usted que criticó al Dipu-
tado Ignacio García en su
columna  mejor debería ave-
riguar que desde hace años
el señor Ignacio García es
un prospero empresario que
no ha necesitado de puesto
político para obtener el reco-
nocimiento profesional y
económico. Caso contrario
es el del Diputado  Gildardo
Real que también usted
menciona y al que no se le
conoce éxito empresarial o
profesional alguno y su nivel
económico solo se puede
justificar en su tránsito por el
ejercicio de la política gra-
cias a estar ligado a un
grupo importante del poder” 

Breve pero muy enigmá-
tico el correo enviado por el

señor Antonio Salazar, co-
rreo   que puse tal como
llegó.

Cano Vélez por el Sur
de Sonora

Con un completo pro-
grama alimentario la funda-
ción Cano Vélez Ayudo y Me
Gusta A.C. realizó un reco-
rrido por el Sur de Sonora
donde se benefició a poco
más de 5 mil familias de Ca-
jeme y Huatabampo 

El Presidente de la Fun-
dación, Jesús Alberto Cano
Vélez, confirmó que espera
continuar con el programa
alimentario que tiene como
meta atender a 50 mil fami-
lias en todo lo ancho del te-
rritorio sonorense y espera
también que para el si-
guiente año, instituir un
Fondo de becas con el fin de
apoyar a estudiantes que de-
cidan continuar sus estudios
y no cuenten con apoyo eco-
nómico. 

En esta ocasión fueron
24 colonias urbanas y rura-
les de Cajeme incluyendo a
Vícam y Bácum, mientras
que en Huatabampo fueron
99 colonias urbanas y rura-
les incluyendo Etchoropo y
El Júpare.

Por último Cano Vélez
confirmó la realización del
segundo Magno Sorteo de la
fundación Cano Vélez Ayudo
y Me Gusta, A. C. con el cual
se pretende fondear los pro-
yectos planeados para el
año entrante con lo recau-
dado en dicho sorteo.

Contácteme en Twitter
soy @feroropeza20 o al co-
rreo electrónico
luiso@hmo.megared.net.mx
espero contar con el favor de
su atención en la siguiente.

A Gildardo Real no se le conoce éxito profesional o empresa-
rial alguno, su prosperidad economica es gracias a la politica;
caso contrario Ignacio García Fierros es prospero empresario
antes que político.



5

Que lastima que la Socie-
dad Sonorense de Historia
haya pasado a ser la sucie-
dad sonorense de historia
con Benjamín Gaxiola. Ben-
jamín siempre ha tenido
ganas de estar en espacios
de poder desde el PRI, hasta
su periplo por el PRD. Eso si,
siempre quiere llegar de de-
dazo, arrastrándose y con
zalamería, solo que hasta
hoy que dirige la nueva su-
ciedad sonorense de historia
se le hizo.

Me había tardado en es-
cribir de este Díaz Ordaz re-
sucitado y pero de
manufactura nefasta, porque
hay cosas más importantes,

pero hoy tuve tiempo.

Advenedizo como es él
me negó la palabra en la pre-
sentación del libro sobre Co-
losio que coordino otro
Bueno para nada de Alfonso
Durazo ese que quiere ser
candidato a gobernador y
que día a día representa la
derecha de la izquierda con
Andrés Manuel López Obra-
dor, sino creen chequen a
Julio Astillero y los cuestio-
namientos de AMLO hacia
su persona, puro autorita-
rismo priista.

Pero volvamos con el
gato de Benjamín Gaxiola,
¿Qué no les gusta el cuestio-

La 

Columna

del Panda

El dictadorzuelo de 

Benjamín Gaxiola

Por: Miguel Ángel Haro

namiento en la suciedad so-
norense de historia? ¿Qué
no les gusta cuestionar la
historia para saber el dato
más preciso o la interpreta-
ción más correcta a un
hecho pasado? Pues
cuando se trata de señalar
las corruptelas del priismo,
parece que ahí no tienen
rigor científico. Ahí sale a re-
lucir el verdadero rostro de
los arrastrados del sistema,
intolerantes, censuradores,
digo, después te pueden
decir que no había tiempo,
pero pues no sé quien se las
va creer.

El dictadorzuelo de Ben-
jamín Gaxiola solo demues-
tra lo que ha sido toda su
vida, un profesional del ha-
lago que se arrastra como ví-
bora para llegar a donde
sea, nada más que los años
le hicieron llegar a la sucie-
dad sonorense de historia y
lo que más puede hacer es
censurar la palabra a quien
cuestione a sus jefes, ya sea
del PRI o de Movimiento Ciu-
dadano, aunque Alfonso
“brinca partidos” Durazo es
priista de cepa colorada y un
inútil, sin duda. A López
Obrador le gusta que le en-
dulcen la oreja esos inútiles
y perder siempre a costa del
pueblo.

Por eso su defensa tan
pésima en El Imparcial a
favor de Abelardo L. Rodrí-
guez, nadie le cuestionó lo
que construyo en Sonora, lo
señalaron de ser el Primer
Presidente Narco y ya hay
bastante bibliografía que
habla de ello, pero no, Ben-
jamín Gaxiola se arrastro
para defenderlo y al mejor
estilo priista refutó los dichos
del canal de Historia, mejo
no hubiera hecho nada, pero
para eso está ahí para la li-
sonja y el buen hablar de la
casta gobernante, negando
los verdaderos hechos, esos
que demuestran que la clase
gobernante en este País
está podrida.

Creo que la suciedad so-
norense de historia nunca ha
tenido prestigio entre los his-
toriadores y la sociedad so-
norense, pero pasaba de
panzazo, hoy con el dicta-
dorzuelo de Benjamín Ga-
xiola se irá al basurero de la
historia por dos años, de-
mostrando que lambisconear
da poder para negar la pala-
bra y censurar la verdad que
no resiste ni Luis Donaldo
Colosio, que fue priista y hoy
sería priista, seguro andaría
con Peña Nieto, atracando al
pueblo.

Benjamín Gaxiola Loya solo demuestra en la Sociedad Sono-
rense de Historia lo que siempre ha sido toda su vida, un pro-
fesional del halago que se arrastra como víbora para llegar a
donde sea.

pandahermosillo@gmail.com

Alfonso Durazo Montaño quiere ser gobernador de Sonora y
representa a la derecha en la izquierda y se la lleva endulzán-
dole la oreja a López Obrador.
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La Corrupción de Ortiz Ciscomani
Por: Shaila Rosagel
www.sinembargo.mx 

Es secretario de la Sagarpa en Sonora
desde que el gobernador estatal Guillermo
Padrés Elías lo llamó a formar parte de su
gabinete, y como tal entrega apoyos millo-
narios de la secretaría a sus empresas,
hijas, cuñada y hermanos. No sólo es dueño
del campo agrícola El Pañuelito, ubicado en
la carretera Hermosillo-Bahía de Kino,
donde trabajan niños en el corte de la uva,
sino que además cuenta con otros ranchos,
campos y empresas ganaderas que se be-
nefician de recursos estatales y federales.

De esta forma ha entregado a sus em-
presas familiares más de 36 millones de
pesos de fondos públicos, entre 2009 y
2011.

Se trata de Héctor Herminio Ortiz Cisco-
mani, actual titular de la Secretaría de Agri-
cultura, Ganadería, Recursos Hidráulicos,
Pesca y Acuacultura (Sagarhpa), quien
desde que ingresó a la administración de
Guillermo Padrés Elías, gobernador de So-
nora, empezó a beneficiarse de los apoyos
estatales y federales para compra de ga-
nado, tractores, líneas de riego y otros insu-
mos para sus campos agrícolas.

Los 36 millones de pesos corresponden
a casi el doble de la cantidad que el Con-
sejo Estatal Electoral (CEE) dio a los parti-
dos políticos en Sonora como primera
partida para las elecciones federales de
este año (19.6 mdp), casi tres veces lo que
el Proyecto de Presupuesto de Egresos
para el Estado de Sonora 2012 asignó para
la Subprocuraduría de Averiguaciones Pre-
vias (11.8 mdp) y cinco veces de lo contem-
plado para el subprograma de Atención y
Apoyo a la Población Migrante (7.4 mdp).

De acuerdo con información pública del
gobierno del estado de Sonora y de la Sa-
garpa Federal, Ortiz Ciscomani entregó re-
cursos a los campos agrícolas y empresas
El Pañuelito, El Chipilón, La Consentida,
Agropecuaria Chipa, Orcis Shadehouses,
de los cuales él, sus hermanos, esposa,
hijos, cuñadas y sobrinos son propietarios.

Este funcionario llegó al poder durante
el segundo semestre de 2009, en el gabi-
nete del entonces recién elegido goberna-
dor del estado, Guillermo Padrés Elías.
Entre 2009 y 2010, el secretario de la Sa-
garhpa, de acuerdo con información de la
Unidad de Enlace y Transparencia del Go-
bierno de Sonora en respuesta a los folios
110317P0001 y 100326P0002, que SinEm-

bargo.mx tiene en su poder, benefició a su
empresa Agrícola La Consentida con 520
mil pesos para adquirir cuatro tractores, así
como con 852 mil 460 pesos para la insta-
lación de riego tecnificado con goteo en 69
hectáreas.

El secretario de la Sagarhpa de Sonora
es dueño de 25% de las acciones de La
Consentida, mientras que su sobrino César
Eduardo Ortiz Bravo posee 25%; su hijo
Héctor Jesús Ortiz Quiroz, 25% y su her-
mano César Eduardo Ortiz Ciscomani, el
restante 25% de la compañía.

A la empresa Agrícola El Chipilón, ese
mismo año se le otorgaron 213 mil 749
pesos para construir una línea de conduc-
ción de agua, así como 320 mil pesos para
la compra de dos tractores.

Héctor Ortiz Ciscomani es propietario de
33.33% de este campo, mientras que sus
hermanos César Eduardo Ortiz Ciscomani
y Rosalío Mario Ortiz Ciscomani de 33.33%
cada uno.

Entre 2009 y 2010 el campo agrícola
donde se cosecha uva El Pañuelito, tuvo ac-
ceso a un millón 852 mil 045 pesos, predio
donde el funcionario público sonorense
tiene 11.11% de las acciones, a la vez que
Marcela Quiroz Grijalva de Ortiz, esposa;
Héctor Jesús Ortiz Quiroz, hijo; César

Eduardo Ortiz Ciscomani, hermano; Guiller-
mina Bravo Villaescuza de Ortiz, cuñada;
César Eduardo Ortiz Bravo, sobrino; Rosa-
lío Mario Ortiz Ciscomani, hermano; Patricia
Dolores Bravo de Ortiz y Alejandro Ortiz
Bravo son dueños de un porcentaje similar.

Además, en 2009, apareció Liza Lizette
Ortiz Quiroz, hija del secretario de la Sa-
garhpa, y su rancho El Guerrero en el pa-
drón de beneficiarios del Programa de
Estímulos a la Productividad Ganadera.

Para 2010 los montos subieron de tono
y la secretaría entregó 20.7 millones de
pesos en fondos estatales y federales a los
ranchos de Héctor Herminio y sus herma-
nos. César Eduardo Ortiz Ciscomani reci-
bió, entre el 1 de enero y el 31 de marzo de
2010, 2 millones 180 mil pesos para la com-
pra de cuatro tractores y un millón 704 mil
920 pesos para cintas de goteo en 59 hec-
táreas, para su propiedad en la localidad de
Santa Elena, municipio de Hermosillo, del
Programa de Adquisición de Activos Pro-
ductivos. A través del mismo programa,
pero durante el cuatro trimestre de 2010, de
nuevo las empresas donde es socio Héctor
Herminio Ortiz fueron beneficiadas: Agrícola
El Chipilón recibió 475 mil y 748 mil 850
pesos entre el 1 de octubre y el 31 de di-
ciembre de ese año, para adquirir una línea

Acusan al Secretario Ortiz Ciscomani de emplear a menores de edad en sus campos
dónde se cosecha uva y dónde los niños trabajan hasta 14 horas seguidas en con-
diciones de esclavitud.
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de conducción de agua y un tractor; La Con-
sentida tuvo acceso a un millón 665 mil
pesos.

VARIOS ORTIZ CISCOMANI: UN SOLO
PROGRAMA

No conforme con estos apoyos otorga-
dos a sus empresas a través del Programa
de Adquisición de Activos Productivos, la
Sagarhpa entregó recursos a varios miem-
bros de la familia Ortiz Ciscomani en un
mismo periodo a través del Proyecto Estra-
tégico de Tecnificación del Riego 2010. A
nombre de Guillermina Bravo Villaescusa,
cuñada del secretario Héctor Herminio, la
secretaría registró un apoyo de 3 millones
013 mil 600 pesos y al de Agrícola La Con-
sentida, uno de 3 millones 469 mil pesos.
Ambos para un sistema de goteo. César
Eduardo Ortiz Bravo, sobrino del secretario
de la Sagarhpa, recibió un millón 983 mil
400 pesos y la compañía Orcis Shadehou-
ses otros 3 millones 632 mil 450 pesos.
Estos recursos fueron para adquirir siste-
mas de goteo. Todos estos beneficiarios son
parientes, socios y empresas del funciona-
rio público.

DINERO PÚBLICO PARA BENEFICIO
PERSONAL

Durante 2011, Héctor Herminio consintió
con fondos de la secretaría a todas sus em-
presas a través del Programa de Adquisi-
ción de Activos Productivos.

En el primer trimestre, de acuerdo con
las listas publicadas por la dependencia,
Agrícola El Chipilón recibió 748 mil 750
pesos para la compra de un tractor y, du-
rante el tercer trimestre, del programa Orcis
Shadehouses, obtuvo 6 millones 435 mil
754 pesos para construir una malla de som-
bra para una nave en el campo El Chipilón.
Esta misma empresa fue beneficiaria de 2
millones 686 mil 996 pesos, junto con El Pa-
ñuelito, por un millón 801 mil 245 en el
cuarto trimestre de 2011 para la construc-
ción de dos microtúneles.

El campo agrícola La Consentida tuvo
acceso a un millón 820 mil 995 pesos para
la adquisición de tres tractocamiones en
ese mismo periodo. Los Ortiz Ciscomani
también se beneficiaron a través del Pro-
grama de Apoyo a la Inversión en Equipa-
miento e Infraestructura 2011, aunque en
las listas que la Secretaría hace públicas no
aparecen los montos, sólo los nombres de
las empresas: El Pañuelito con el folio
SR11006892; Agropecuaria Chipa,
SR11006800 y Agrícola El Chipilón,
SR11006893.

La Sagarhpa finalmante registra apoyos

del Programa al Apoyo a la Inversión de
Equipamiento e Infraestructura-Comonente
Agrícola para dos propiedades de su es-
posa, hijos, cuñada y sobrinos.

Uno de estos recursos por 2 millones
238 mil 700 pesos se otorgó durante el ter-
cer trimestre de 2011 a Casas Sombras Di-
gitalizadas para la compra de un tractor,
propiedad de Marcela Quiroz Grijalva de
Ortiz, esposa del secretario, Héctor Jesús
Ortiz, hijo, Guillermina Bravo, cuñada y
César Eduardo Ortiz Bravo, sobrino. El se-
gundo apoyo, de 2 millones 018 mil 658
pesos, fue para Fiagro de la Costa para
construir un sistema de riego por goteo para
58.2 hectáreas. Esta empresa está resgis-
trada a nombre de Marcela Quiroz Grijalva
de Ortiz, Paloma, Liza Lilette y Héctor Ortiz
Quiroz; Guillermina Bravo Villaescusa, cu-
ñada, María Alejandra, María Fernanda y
César Eduardo Ortiz Bravo, sobrinos.

EL HERMANO INCÓMODO

A pesar de que Héctor Herminio Ortiz
beneficia a sus parientes y empresas, tiene
una deuda por saldar con su hermano Ro-
salío Ortiz Ciscomani. En octubre del año
pasado, SinEmbargo.mx publicó la historia
de los niños jornaleros de la Costa de Her-
mosillo, Sonora; Sinaloa, Chihuahua y Es-
tado de México que trabajan en la pizca de
la uva en los campos agrícolas bajo condi-
ciones inhumanas y que, incluso, han
muerto por omisiones y la falta de servicios
médicos.

TRABAJO DURO Y MUERTE 
TEMPRANA

El Pañuelito, propiedad del titular de la
Sagarhpa, que recibió recursos estatales y
federales de la secretaría para su operación
entre 2009 y 2011, es uno de estos predios
de acuerdo con varias fuentes entrevistadas

en las inmediaciones del campo agrícola,
que pidieron anonimato por temor a repre-
salias y de cuyos testimonios existen graba-
ciones y fotografías en poder de este medio.

En esa visita, habitantes de la Costa de
Hermosillo, revelaron que en ese predio tra-
bajan niños migrantes de Puebla, Guerrero,
Oaxaca y Chiapas, más de 12 horas diarias,
con edades que oscilan entre los 10 y 16
años de edad. En el campo agrícola viven
menores con sus familias en galeras dividi-
das en 10 cuartos –una familia por habita-
ción–. En total en El Pañuelo hay seis
galerones construidos de ladrillo, con te-
chos de lámina galvanizada. Los pequeños
jornaleros carecen de camas y duermen
sobre tablones y cartones. Están desnutri-
dos y enferman con facilidad de diarrea,
deshidratación y otras afecciones.

Rosalío Ortiz Ciscomani, quien es
dueño de 11.11% de las acciones de El Pa-
ñuelito, no sólo avala estas declaraciones,
sino que asegura que en ese campo agrí-
cola murió un niño a raíz de un accidente.

“Me tocó enterarme de un niño que le
cayó un lavamanos en 2009 y se murió”,
dice.

El hermano del secretario de la Sagar-
pha de Sonora revela que desde el 1 de di-
ciembre de 2009, Padrés Elías tiene
conocimiento de los recursos que Héctor
Herminio entregó a sus compañías. SinEm-
bargo.mx posee copias del intercambio de
cartas firmadas y selladas por el Gobierno
y la Contraloría del Estado de Sonora entre
2009 y 2011 sobre la denuncias de Rosalío
Ortiz en contra del funcionario público.

“Su puesto en la política fue para tener
un respaldo para lo que hace, para que
nadie lo pudiera atrapar”, indica Rosalío
Ortiz.

El hermano de Héctor Herminio tiene in-
terpuestos, desde 2008, cinco juicios mer-
cantiles en juzgados del estado de Sonora
y dos en juzgados federales: uno de ellos
es por fraude. Además asegura que Gana-
dera Helipa, propiedad de Héctor Jesús,
Liza Lilette y Paloma Fernanda Ortiz Quiroz,
los tres hijos del funcionario público, es la
proveedora de ganado para los apoyos de
la Sagarhpa a ganaderos sonorenses. 

El diario Milenio publicó en noviembre
de 2010, que Paloma Fernanda aportó un
millón de pesos a la campaña de Guillermo
Padrés Elías, según la Relación de Aporta-
ciones de Simpatizantes del Partido Acción
Nacional (PAN). Sobre la denuncia de
malos manejos de los recursos de la Sa-
garhpa, la Contraloría del Estado contestó
a Rosalío Ortiz el 8 de abril de 2011, que
citó a Héctor Herminio a declarar. Hasta hoy
el caso está detenido en Sonora.

Héctor Herminio Ortiz Ciscomani,
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Sacará Congreso por
“Fast Track” la nueva ley electoral

Con la meta de recuperar Sonora, el PRI estatal pone los ci-
mientos para el triunfo electoral afiliando nuevos militantes
“de carne y hueso”: Alfonso Elías.

Mientras que el PRI ase-
gura que el Consejo Estatal
Electoral está entregado al
PAN-Gobierno y el goberna-
dor Guillermo Padrés lo
niega, el organismo electoral
puso este lunes su granito
de arena al presentar en el
Congreso su propuesta de
una nueva ley estatal electo-
ral que ponga freno a los
desbocados aspirantes a un
puesto de elección popular
para el 2015.

La presidenta del CEE
Sara Blanco Moreno pre-
sentó sus propuestas de re-
formas al Código Estatal
Electoral ante la Comisión
de Gobernación y Puntos
Constitucionales, en las cua-
les destaca un mayor control
a precampañas, campañas,

las reelecciones, topes de
campaña y una propuesta
para la conformación de los
órganos electorales.

A casi mitad del río en el
Poder Legislativo con fecha
fatal el 27 de junio, los dipu-
tados tendrán que trabajar a
marchas forzadas para
poder analizar las propues-
tas ciudadanas a las que
convocó la Comisión de Go-
bernación, las adecuaciones
del código Electoral respecto
a la nueva ley electoral fede-
ral y también las reformas
que presentó el Consejo Es-
tatal Electoral o como se
llame luego del naciente
INE.

Con el tiempo encima, lo
más probable es que reali-

cen reformas al “Fast Track”
o al vapor para cumplir el re-
quisito de armonizar la ley
federal electoral con la local,
dejando pendiente las refor-
mas de fondo de fiscaliza-
ción, y sanciones
económicas, penales e inha-
bilitaciones para quienes vio-
len la legislación electoral.

La consejera presidenta
del CEE Sara Blanco Mo-
reno, reiteró que en caso de
que el Congreso del Estado
no apruebe la nueva ley
electoral para el 27 de junio,
será el INE quien tome el
control del proceso electoral
en Sonora.

La consejera Sara Blanco
además advierte de la nece-
sidad de una reforma total al
Código Estatal Electoral,
pues dice que en estos mo-
mentos en los organismos
electorales estatales existe
la confusión si utilizan el
aprobado en el 2011, el del
2012 o la “Fe de Erratas” o
parchazo que le hicieron de
última hora a la ley electoral. 

Esa confusión en la inter-
pretación de la ley electoral,
ha provocado la impunidad
para algunos personajes po-
líticos que han realizado y

realizan descaradas precam-
pañas anticipadas disfraza-
das de ayuda social a través
de “fundaciones patito”.

Veremos este día si los
legisladores se ponen de
acuerdo en el tema de la pre-
sidencia del Congreso y de
las comparecencias, a fin de
que vuelva la normalidad y
se retome la agenda legisla-
tiva en la que destaca la
aprobación de la nueva ley
electoral.

INICIA EL PRI 
CAMPAÑA DE 

AFILIACION EN SONORA

Con miras al proceso
electoral del 2015, el PRI es-
tatal puso en marcha una
campaña de afiliación y re
afiliación a través del pro-
grama nacional de registro
partidario.

En el arranque del pro-
grama de registro partidario,
el dirigente estatal del PRI
Alfonso Elías Serrano estuvo
acompañado por el secreta-
rio de Organización del CEN
del PRI José Encarnación Al-
faro Cázares y otros directi-
vos estatales y nacionales, lo
cual refleja el interés de la di-

g_navarro_ruiz@hotmail.com

Ante acusaciones de entreguismo oficial, Sara Blanco Moreno
entregó al Congreso del Estado la propuesta para reformar el
Código Estatal Electoral.
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rigencia nacional del partido
por asegurar el triunfo trico-
lor en el 2015.

En compañía de la secre-
taria general del PRI en So-
nora, Natalia Rivera, el líder
del tricolor Elías Serrano se-
ñaló que como parte de los
nuevos tiempos para el par-
tido, será fundamental regis-
trar a su militancia como
parte de los cimientos del
partido “para poder garanti-
zar que las acciones tengan
una base sólida para poder
hacerle frente al reto de re-
cuperar a Sonora”.

Con esa meta de recupe-
rar Sonora, el PRI estatal
pone los cimientos para el
triunfo electoral con militan-
tes “de carne y hueso”, com-
prometidos con el partido,
dejando atrás los números
alegres de un obsoleto pa-
drón de militantes. Ahora con
ese nuevo programa de re-
gistro partidario, el “voto
duro” del PRI será real, no si-
mulado. La maquinaria trico-
lor, cada vez más aceitada,
sigue su marcha al 2015
para recuperar Sonora.

POR LA INSEGURIDAD
SURGEN AUTODEFEN-
SAS EN HERMOSILLO

En la Mesa del Seri, re-
gión rural de Hermosillo los
ciudadanos tomaron la justi-
cia por sus propias manos y
se armaron hasta los dientes
por la desesperación de ver
como los robos son cada vez
más violentos y constantes.

Los pobladores de la
Mesa del Seri, declararon
que están dispuestos a for-
mar un movimiento de Auto-
defensas, debido a la alta
tasa de robos en esa zona.

En entrevista tras reu-

nirse con fuerzas policiales
para hacerles saber su inten-
ción de organizarse, ya que
tienen un promedio de 13
robos por semana, señala-
ron que aunque los delin-
cuentes están plenamente
identificados, las autoridades
no actúan. 

Los vecinos de la Mesa
del Seri se reunieron en días
pasados con las autoridades
policiacas de Hermosillo
para darles un ultimátum. Si
en 15 días no detienen a los
delincuentes que están ple-
namente identificados, en
unas semanas más esa co-
munidad se armaría y pon-
dría barricadas a las
entradas de la comunidad y
en la zona rural aledaña.

Y es que no es para
menos la inconformidad ciu-
dadana, porque Hermosillo
es el segundo municipio más
violento e inseguro de la en-
tidad, contabilizando en lo
que va del año más de 50
ejecutados y un sinfín de
robos, asaltos y accidentes
de tránsito, mientras que las
autoridades se preocupan

más por llevar PAN y circo a
los capitalinos con las costo-
sas y elitistas “Fiestas del
Pitic”.

EL ARZOBISPO ULISES
PIDE A DEUDOS DE ABC

OTORGAR PERDÓN

Nada bien les caerá a los
padres agraviados por la tra-
gedia de la Guardería ABC y
sobre todo a sus ambiciosos
abogados el exhorto del ar-
zobispo de Hermosillo José
Ulises Macías Salcedo, de
que calmen sus sentimientos
y otorguen el perdón acep-
tando la voluntad de Dios.

“Nos sigue doliendo,
ojala que se vayan ani-
mando un poquito a vivir la
voluntad de Dios, que se
vayan calmando los senti-
mientos, a tomar la vida con
esperanza y buscando la
manera de hacer justicia,
pero también perdonar”, dijo
el religioso.

Desde luego que los abo-
gados de algunos padres de
las víctimas que exigen “la
reparación del daño cau-
sado” condenarán al arzo-
bispo de Hermosillo por

considerar que apoya que
siga la impunidad para los
responsables de la tragedia
y de los socios de la Guarde-
ría ABC, por lo que podrían
hasta pedir al Papa Fran-
cisco que sea excomulgado,
o que la practiquen un exor-
cismo para sacarle al “cha-
muco”.

A cinco años de la trage-
dia, el movimiento por la jus-
ticia en el caso de la
guardería ABC sigue más
vivo que nunca con protes-
tas callejeras y costosos
desplegados periodísticos,
pero de ahí no pasan al estar
casi el caso cerrado en las
diversas instancias legales a
pesar de que prevalecen las
dudas sobre el origen del in-
cendio en el almacén de la
Secretaría de Hacienda.

El incendio en la bodega
de la secretaría de Hacienda
ha servido para mil especu-
laciones, y hasta podría ser
un guión para una novela po-
liciaca por el supuesto asesi-
nato de un guarura de un
alto ex funcionario público
estatal, a quien le achacan
ordenar el incendio en el al-
macén contiguo a la guarde-
ría ABC para quemar
evidencias de los supuestos
desfalcos del gobierno esta-
tal aunque ahí solo había
cajas con placas viejas y “ar-
chivos muertos”. Todo un
churro telenovelesco.

Para calmar los ánimos
ciudadanos, tanto el go-
bierno estatal, el federal y el
IMSS deberían de publicar
los apoyos médicos y finan-
cieros otorgados a cada una
de las familias de las vícti-
mas de la guardería ABC. Y
comprobar si ya se reparó “el
daño causado”, o cuánto di-
nero falta para repararlo.

g_navarro_ruiz@hot-
mail.com

Nada bien les caerá a los padres agraviados por la tragedia de
la Guardería ABC el exhorto del arzobispo de Hermosillo José
Ulises Macías Salcedo, de que calmen sus sentimientos y otor-
guen el perdón aceptando la voluntad de Dios.
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Por: Arturo Salcido Glez./
@Hermosillotube

Después de un litigio
de 13 años en los tribuna-
les, Ignacio Hernández
Mendoza, empleado de
un restaurante ubicado en
el centro histórico de Her-
mosillo, logró adjudicarse
parte de la propiedad de
sus patrones, sin em-
bargo, este inmueble se
encuentra ocupado por
una tienda de la cadena
comercial OXXO, em-
presa que a pesar de
haber sido notificada de la

existencia de un nuevo
propietario, se niega a sa-
lirse o pagar la renta co-
rrespondiente.

“Hace casi ya tres años
me entregaron las escritu-
ras, solo que ahora en el
terreno que es mío, está
un  OXXO y ahora el Pre-
sidente de la Junta Local
de Conciliación y Arbitraje
no manda a la autoridad
para tomar cartas en el
asunto, aunque todo se
está haciendo legal-
mente”, expresó.

Al acudir Hernández
Mendoza a las oficinas de
OXXO, los directivos solo
le mandaron decir con la
gerente de expansión de
sucursales en Hermosillo,
Priscila Rodríguez Pérez,
que no van hacer nada e

inclusive la empresa metió
un amparo, presentando
un contrato de arrenda-
miento que la Junta Local
de Conciliación y Arbitraje
decidió prestar atención,
muy a pesar de que las
leyes de México dictan
que los créditos laborales,
son preferentes sobre
cualquier otro.

“Yo ahorita con la escri-
tura puedo decir que el te-
rreno es mío, pero ellos
(OXXO) dijeron que ni se
van a salir ni me van a
pagar”, denunció Hernán-
dez Mendoza.

A decir del denun-
ciante, el problema que in-
justamente mantiene en
carencias al obrero y a su
familia, se mantiene sos-
pechosamente atorado en
manos del Presidente de
la Junta de Conciliación y

Arbitraje Juventino Cesar
Jiménez López, como res-
ponsable de hacer valer el
derecho de los trabajado-
res. 

“Quiero que se haga
justicia. Tengo todo mi pa-
trimonio invertido durante
los 13 años, estoy deses-
perado pues no cuento
con más recursos… no
tengo nada y sigo sin
nada, quiero que me ayu-
den o me digan que
puedo hacer.  Con quien
tengo que acudir para que
se me haga justicia”, de-
mandó el afectado.

“Espero que este no
sea un caso más de co-
rrupción de la que tanto se
habla que existe en la
Junta Local de Concilia-
ción y Arbitraje” Concluyó
el desesperado denun-
ciante.

Acusa trabajador contubernio entre OXXO y Presidente

de la Junta de Conciliación y Arbitraje en Hermosillo

Ignacio Hernández Mendoza ganó un litigio laboral despúes de
13 años, sin embargo una tienda Oxxo se niega a salirse de su
propiedad.

El Presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje
César Juventino Jiménez López, se ha ganado a pulso su mala
imagen de raterías y corrupción.
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Lic. Ricardo Ochoa Rojo
ochoarojo11@hotmail.com

A consecuencia de mi
más reciente columna publi-
cada en El Acabose, el res-

ponsable de comunicación social de la
Diputada Perla Zuzuki Aguilar Lugo, el
señor Julio César Villaseñor al cual no
tengo el gusto de conocer personal-
mente me envió una aclaración a la
cuenta de mi correo electrónico.

Me sorprende y considero un ex-
ceso que una Diputada local cuente
con un encargado de comunicación ya
que cada grupo parlamentario cuenta
con varias personas que se encargan
de esa área, pero ni hablar, son los
tiempos de crear más burocracia y du-
plicar funciones, ante eso no se puede
hacer nada más que señalarlo. Pero
me voy a dejar de meras observaciones
ciudadanas y reproduzco íntegra la co-
municación revivida.

Lic. me dirijo a usted primero para

dejarle un saludo, esperando que todo

marche bien.

He leído con atención la colabora-

ción que firma usted esta quincena en

la revista que dirige: El Acabose.

Los Diputados del GPPAN y a este

caso al nombre de la Diputada Perla

Zuzuki Aguilar en donde a su ver la tilda

de tacaña por haber entregado un do-

nativo de $50,000.00 a la Fundación

Por un Mejor Andar que dirige el Lic.

Jorge Guereca, precisarle que si bien

no es nada comparado con la acción

que atinadamente realizó el Dip. Gil-

dardo Real al Heroico Cuerpo de Bom-

beros, si es y en mucho a los casos y

obra que por meses se ha comprobado

que realiza la Fundación Por Un Mejor

Andar.

El fondo legislativo que usted men-

ciona en la columna del cual los Dipu-

tados de la LX Legislatura obtienen, los

utilizan en ayuda social, en este caso

me refiero a la Diputada Aguilar Lugo,

donde mantiene una constante comu-

nicación a las necesidades de diferente

índole, entre ellas la social, escolar,

ayuda a jóvenes y madres de familia,

que han obtenido apoyo a través del

programa PROYECTOS PRODUCTI-

VOS, donde 315 mujeres, ellas se ga-

naron el derecho a un certificado

canjeable por material o en su caso

económico para emprender un negocio

desde casa, y fueron diversos, todo

para que desde casa generarán re-

curso sin descuidar sus labores domés-

ticas y lo más importante a sus hijos,

fue promesa de campaña y lo cumplió!!

y va por la segunda etapa para los

meses venideros.

Ha trabajado y gestionado apoyos

para que lleguen directamente a orga-

nizaciones civiles o grupos sociales del

Distrito para mejoras como ha sido el

caso de iglesias, obras no complejas en

escuelas del Distrito X Hermosillo Nor-

este, y pongo a su disposición el ar-

chivo para que constate lo mencionado,

queda cordialmente invitado a la oficina

de la Diputada a conversar sobre el

tema.

Lic. Ochoa agradeceré su tiempo a

la lectura de estas líneas y posterior-

mente sus comentarios al trabajo y ges-

toría social que se realiza la Diputada

Perla Zuzuki Aguilar desde el Congreso

del Estado, reiterarle que no es moda

AYUDAR, es apoyo con quién apoya a

los demás, le informo que lo hará igual

al Programa Social de la Secretaria de

Seguridad Pública que dirige exitosa-

mente el Dramaturgo Sonorense Mtro.

Sergio Galindo y su obra MAS TEATRO

MENOS BALAS.

Respetuosamente

Julio Cesar Villaseñor

Comunicación Social

Dip.Perla Zuzuki Aguilar L.

LX LEGISLATURA

CONGRESO DE SONORA

2596700 Ext 302

Perla Zuzuki da poco a los

pobres y mucho a los ricos

La Diputada Perla Zuzuki dona 150 mil pesos a la fundación GANFER como si le hi-
ciera falta dinero a Javier Gándara y Marcela Fernández .
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No dudo que la señora Dipu-
tada Perla Zuzuki realice todas
las actividades y gestiones que
el señor Villaseñor refiere en su
correo electrónico, lo que es cri-
ticable que la señora Zuzuki de
tan solo 50 mil pesos para la
fundación Por Un Mejor Andar y
para la Fundación GanFer done
la cantidad de 150 mil pesos,
como si esta ultima fundación
propiedad del candidato a go-
bernador Javier Gándara y su
apreciable esposa Marcela Fer-
nández necesitaran ese dona-
tivo, si lo que al referido
matrimonio le sobra es dinero
en su Fundación Ganfer.

No comprendo sinceramente
cual sea el objetivo de la Diputada Zuzuki
Aguilar de darle una bicoca a los pobres
y mucho a los ricos, probablemente una
manera de quedar bien con el candidato
de su partido a Gobernador, haciendo ca-
ravana con sombrero ajeno, porque el re-
curso con el que lo hace es dinero del
pueblo. Probablemente quede bien la se-
ñora Zuzuki con el virtual candidato Gán-
dara Magaña, pero queda muy mal con
los votantes. Hay un viejo refrán que dice
“No hagas cosas buenas que parezcan
malas, ni cosas malas que parezcan bue-
nas”. Creo que en este caso, queda a la
medida. 

En las siguientes ediciones tratare-
mos la riqueza repentina de la señora di-
putada, pues han llegado rumores que
esta construyendo una MEGA mansión
por rumbos de la colonia bugambilia.

Jorge Carlos Flores Monge, de vi-
vidor de Padres a traidor de Padres.

Flores Monge aguanto el huracán
en tiempos de Bours cuando fue acu-
sado de corrupción y cohecho durante
su cargo de director de control y fo-
mento sanitario del estado. En ese so-
nado zipizape salió volando Alicia
Pavlovich Arrellano entonces directora
general de regulación sanitaria.

Gracias al cobijo de su padrino Ri-
cardo Mazon se le mantuvo en ese
puesto muy mal herido; cuando llega el
nuevo gobierno de Guillermo Padres,
su nuevo jefe doctor Salvador Valen-

zuela Guerra conociendo sus malas
mañas lo mantuvo sentado. La raza ca-
rrillera se mofaba que tenía el trasero
más frío que un pingüino.

Engallado por su padrino, Flores
Monge ignoraba los designios de sus
nuevos jefes, hasta se atrevió a jugar
vencidas contra el secretario de salud
Bernardo Campillo. En ese ágape
aguanto 3 años cobrando y chupando
del presupuesto de Guillermo Padres.

Como todo vividor, de golpe recibe
la sorpresa que sería designado como
nuevo delegado de la PROFEPA en So-
nora. Hoy revive, se ufana de poder, ya
mira con desprecio a quienes fueron
antes iguales que el.

Su suerte cambia, por instrucciones
de arriba le toca ser el verdugo de las
obras del gobierno del estado; clausuro
el ramal norte en evidente demostra-
ción de poder dañando los planes de
crecimiento de Hermosillo.

Veremos en qué termina este teatro.

Luis Enrique Terrazas  lleva las con-
tras a operadore del gober

Quien anda con aires de grandeza
y llevándole las contras a las órdenes
de arriba  es el flamante Secretario Ge-
neral del PAN Luis Enrique Terrazas
que tal parece que solo está en espera
para llegar al lugar de los hechos y
echar a perder todo el trabajo de los
operadores del gober ordenado lo con-
trario.

Ya parece  un secreto a voces entre

los miembros del comité Ejecutivo
Estatal del PAN que se preguntan
de qué lado está Terrazas que
quiere  jugarle las contras a toda
orden superior y hasta se burlan
de que en su perfil de facebook
idealiza  la figura del gran Führer
Nazi pero en tono de chunga
dicen que por su proceder  mejor
debería de poner al torpe perso-
naje inspiración de Roberto
Gómez Bolaños, El Chavo del
Ocho, por aquello de que a cada
rato se le chispotea sin querer
queriendo.

Luis Enrique Terrazas proba-
blemente se encuentre muy eno-
jado con Juan Valencia Durazo
pues su nombre salió embarrado

de lodo en el caso de unos terrenos
que el Ayuntamiento de Hermosillo le
vendió al dirigente panista a precio de
ganga. Luis Enrique Terrazas salió
manchado de estiércol hasta las nari-
ces en ese asunto al cambiar algunas
claves catastrales y hacer algunas ma-
chincuepas desde la sindicatura del
Ayuntamiento de Hermosillo, actos que
fueron ventilados por varios medios de
comunicación y por la Secretaria Gene-
ral del PRI Natalia Rivera.

Jorge Carlos Flores Monge actual delegado de PROFEPA
fue acusado de corrupción y cohecho en el sexenio de
Eduardo Bours.

Enrique Terrazas Romero, impone su
poder jugando las contras a los operado-
res de confianza del gobernador.
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¿Qué sería de los gran-
des sin los pequeños, de
los serios sin los traviesos,
de los frígidos sin los cari-
ñosos, de los adultos sin
los niños?

Del artículo ¿Quién in-
ventó los niños? Autor:
Tomás Herrera Seco. Con-
sulta: http://www.tomashe-
rrera.com/articulos.php 

Desde el inicio de esta ad-
ministración estatal, el padre
Tomás Herrera Seco fue con-
tratado por el gobierno de So-
nora como Director General
de un organismo de nueva
creación llamado Instituto de
Capacitación del Nuevo So-
nora Ciudadano.

El organismo depende de
la Oficina del Ejecutivo Esta-
tal, entonces a cargo de
Erasmo Terán Balaguer, hoy
Secretario Técnico del gabi-
nete padrecista, tras ser rele-

vado en ese puesto por John
Swanson Moreno.

El objetivo de ese instituto,
a grandes rasgos, es el de
‘formar y transformar actitu-
des de servidores públicos’,
integrando un equipo de 72
enlaces en 155 dependencias
gubernamentales, para capa-
citar en materia de ‘actitudes’
a la totalidad de los servidores
públicos.

Este Instituto nació como
parte de los programas del
Nuevo Sonora Ciudadano
como Tu Gobernador en Tu
Colonia, Tus Brigadas de
Atención Ciudadana, Tu Cen-
tro de Contacto Ciudadano y
Tus Carritos del Palacio, que
después de cinco años han
pasado a mejor vida, por la
depredación presupuestal que
ha desfalcado las arcas gu-
bernamentales, dejando a la
actual administración en el
rango de las peores que se
hayan conocido a lo largo de
la historia.

Esos programas, inspira-
dos acaso en las mejores in-
tenciones, han sido un
fracaso. Y eso se debe a las
‘actitudes’ de los funcionarios
públicos, esos que desde
hace cinco años viene capaci-
tando el padre Tomás Herrera
Seco en materias como ética,
valores, moralidad y buena
actitud hacia el ciudadano. 

Luego entonces, la tarea
del presbítero (cuya condición
como tal es un misterio, como
veremos más adelante) ha
sido también un fracaso. 

II
La política de Comunica-

ción Social del gobierno de
Sonora, por ejemplo, se ha
distinguido desde el inicio de
la actual administración, por
un desmesurado culto a la
personalidad del gobernador;
por la mentira y el cinismo
como eje del discurso oficial y
sobre todo, por la calumnia, el
vituperio y el denuesto desde
la cobardía de un anonimato

que nunca fue tan ingenuo,
contra opositores políticos, di-
sidentes al oficialismo y co-
municadores críticos.

Piezas claves de esa polí-
tica, son algunos jóvenes for-
mados al amparo y cobijo de
la sotana del ‘padre’ Tomás
Herrera, y algunos no tan jó-
venes, pero también muy cer-
cano a ese promotor de los

La moral y la ética del nuevo sonora,

en manos del padre Tomás Herrera

La historia del señor Tomás Herrera, sin embargo, está llena
de tinieblas, entre las que aparecen de vez en vez, las dudas
sobre su vocación sacerdotal y su carácter de ‘hombre de
Dios’, así como no pocos señalamientos acerca de su inclina-
ción por la pederastia, que circulan a pasto en los alrededores
de las parroquias donde ha oficiado.

Quintero Arce recriminó a
Tomás Herrera su comporta-
miento alejado de la con-
ducta de un hombre de Dios
y lo castigó sin llegar a sus-
penderle sus derechos sacer-
dotales.

Ing. Fernando Luis Barragán Rosas, Director de Revista Gene-
ros. Este también...
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‘valores, la ética, la moral y el
respeto’.

La historia del señor Tomás
Herrera, sin embargo, está llena
de tinieblas, entre las que apa-
recen de vez en vez, las dudas
sobre su vocación sacerdotal y
su carácter de ‘hombre de Dios’,
así como no pocos señalamien-
tos acerca de su inclinación por
la pederastia, que circulan a
pasto en los alrededores de las
parroquias donde ha oficiado.

La que sigue es una breve
semblanza, que circula en la
red acerca del señor Tomás
Herrera que, desde luego, el
clerical lector, la persignada
lectora están en condición de
creer o no creer, pero al
menos en Hermosillo hay tes-
timonios que sostienen que
tal semblanza se quedó muy
corta: 

Se define como filósofo,
sacerdote, comunicador.

Sus estudios fueron pre-
dominantemente en el
campo de las letras, filoso-
fía, psicología, teología, co-
municación.

Dedicado en la actuali-
dad principalmente al perio-
dismo en sus diferentes

ramas, prensa, radio y
televisión, se dedica
también a impartir se-
minarios, conferen-
cias y talleres de
criterios, visión y acti-
tud sobre el momento
de cambio que vive
nuestra sociedad de
siglo XXI.

Se hizo sacerdote
por lo que llaman vo-
cación tardía; es decir
tomó la orden sacer-
dotal ya entrado en
años y con la dis-
pensa de cursar toda
la preparación que
brinda el seminario;
eso explica su incon-
sistencia como hom-
bre religioso y sus
coqueteos constantes
con otras actividades.

Ya en Hermosillo se
le recuerda en las parro-
quias de la colonia El Sa-
huaro, Las Amapolas y la
Candelaria en Villa de Seris.
Fue durante su estancia en
la capilla de la colonia Las
Amapolas cuando un grupo
de reconocidas damas acu-
dió con el entonces Arzo-
bispo Carlos Quintero Arce
y acusaron a Tomás Herrera
de un comportamiento no
adecuado para un sacer-
dote.

Con toda privacidad y
sin mayores escándalos,
Quintero Arce recriminó a
Tomás Herrera y lo castigó
sin llegar a suspenderle sus
derechos sacerdotales.

Cuando Don Carlos
Quintero Arce dejó la titula-
ridad de la Arquidiócesis de
Hermosillo, Tomás Herrera
sacó su rencor y declaró al
semanario Primera Plana
que Quintero Arce se olvidó
de atender a las clases más
desprotegidas de Hermosi-
llo en su afán por quedar
bien con las familias más
ricas.

No hubo respuesta pú-
blica, ni sanción aparente;

incluso hasta pareció que lo
premiaron cuando fue en-
viado a la capilla de La Can-
delaria en Villa de Seris.

Pero no fue del agrado
del arzobispo Ulises Macías
el constante activismo polí-
tico de Tomás Herrera, de
tal suerte que fue suspen-
dido en sus derechos sa-
cerdotales y lo dejaron en
libertad para que se dedi-
cara de tiempo completo a
su verdadera vocación: la
actividad política.

Fue reclutado por Gui-
llermo Padrés y se dedica a
dar pláticas por todo el Estado
para allegarle simpatizantes.

III
A estas alturas son pocos,

si no es que ninguno de quie-
nes han manifestado su in-
conformidad con las políticas
públicas de Guillermo Padrés
Elías, que no hayan sido víc-
timas de la política de odio
que alimenta, desde la cobar-
día del anonimato, los más ar-
teros ataques a la vida
privada, a la familia. Sin repa-
rar en gastos. 

La secretaría de Comuni-
cación Social, la de Imagen
Institucional y hasta el C4 -
donde se concentra la infor-
mación político-policiaca-,
tienen a su servicio gente
contratada para eso. Sus
jefes tienen nombre y ape-
llido: Jorge Morales Borbón,
Javier Alcaraz Ortega, Javier
Dagnino, son los principales
promotores de alimentar el
odio a través de redes socia-
les y de cualquier otro medio.

Como en otros casos, el
tiro les ha salido por la culata,
por la sencilla razón de que
los valores, la ética, la moral y
las buenas costumbres, no
son precisamente el emblema
de esta administración, que
en el borde de su ocaso, aco-
rralada en sus escándalos de
corrupción y mal gobierno no
tiene más que apostarle al
todo o nada.

Y el todo o nada es preci-
samente eso: mantener la
línea de golpeo sobre cual-
quier crítico del gobierno, uti-
lizando el aparato de Estado
para investigar, espiar, y
sobre todo, exhibir a través de
anónimos (es un decir) perso-
najes en redes sociales, cual-
quier cosa que apunte a
destruir la imagen pública de
quien cuestione los yerros de
una administración cuyo signo
no es, ni cercanamente, el de
la rectitud, la honestidad, la
moral o la ética.

IV
No llegué siquiera a la

mitad del material para docu-
mentar esta columna. Tam-
poco quiero quemar todos los
cartuchos, porque mañana
seguramente van a responder
algunos de los aquí mencio-
nados, directa o tangencial-
mente.

Vamos entonces a reservar
un espacio para la segunda
parte de esta entrega, porque
ya se está haciendo tarde y
mañana hay varias invitaciones
qué atender con motivo de la
conmemoración del día de la li-
bertad de expresión.

Y al amparo de ese dere-
cho constitucional, mañana
seguiremos con este tema,
aportando algunos nombres y
datos más precisos, sobre la
política de Comunicación So-
cial del nuevo sonora en ma-
teria de redes sociales,
donde, al igual que en otros
rubros, el padre Tomás He-
rrera ha sido uno de los más
avezados promotores de la
moral, la ética y las mejores
‘actitudes’ frente al ciudadano,
y en ese tenor, también ha
sido uno de los mejores for-
madores de cuadros políticos
para el gobierno de Guillermo
Padrés Elías.

También nos puedes

seguir en Twitter @chapo-

soto 

Javier Alcaráz Ortega es uno de los
principales promotores de alimentar
el odio a través de redes sociales y
de cualquier otro medio, siguiendo
las enseñanzas de ética, valores, la
moral y el respeto de Tomás Herrera.
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Cuando se encuentra casualmente con
empresarios que no comulgan con su pro-
yecto político, Javier Gándara Magaña
suelta, con una extrema confianza que mi-
nimiza tanto a electores como adversarios:
¡Qué no sabes que estás hablando con el
próximo gobernador de Sonora! Pero al
virtual candidato del PAN ya le preparan el
cuadro para impugnar su candidatura, por
el gasto excesivo que publicita en su Fun-
dación Ganfer y una adelantada precam-
paña que promociona en medios de
comunicación.

Empero, las denuncias que intentarán
descarrilar la supuesta segura candidatura

de Gándara Magaña, quizá se
presenten hasta que el Consejo
Estatal Electoral deje de estar bajo
el control del Gobierno de Sonora.

En este momento, los enemi-
gos del PAN y del gobernador Gui-
llermo Padrés llevan todas las de
perder. El CEE, en los hechos, es
una subsecretaría más de la Se-
cretaría de Gobierno. Los conse-
jeros electorales afines al
gobernador, que hacen mayoría

en las sesiones del pleno del llamado ár-
bitro electoral, ya lo han dicho: Toda de-
nuncia contra los candidatos del PAN, será
declarada infundada e improcedente.

Pero los promotores de las denuncias
hacen acopio de todo tipo de información.
Hasta donde se sabe, ya tienen documen-
tadas cantidades millonarias canalizadas
a través de la Fundación Ganfer, que di-
rige el matrimonio Javier Gándara-Marcela
Fernández. Lo más reciente es una entre-
vista que se publica en una revista, en la
que el empresario harinero ya deja de lado
a su fundación para mostrarse como futuro
candidato a gobernador.

Ante esta situación, las personas in-
teresadas en el proceso político se pre-
guntan ¿hasta cuándo el Instituto
Nacional Electoral (INE) tomará el con-
trol de todos los órganos electorales es-
tatales del país?

En su sesión del pasado viernes, el
Consejo General del INE aprobó linea-
mientos para organizar los trabajos de
reforma y expedición de instrumentos
normativos del Instituto, derivados de la
Reforma Electoral, los cuales serán pre-
sentados por la Junta General Ejecutiva
y las Comisiones u órganos colegiados
similares.

Los lineamientos prevén el diseño
de ordenamientos en materia de con-
sulta popular, candidaturas indepen-
dientes, debates, elecciones internas de
los partidos políticos, credencialización
y voto de los mexicanos en el extran-
jero, Organismos Públicos Locales y la
incorporación de sus funcionarios al
Servicio Profesional Electoral Nacional,
así como la atracción de elecciones lo-
cales, entre otros.

O sea que la desincorporación del
CEE, para quedar bajo el mando del

INE, está en marcha pero no hay fechas.
Se supone que la fecha fatal para todos es
el 30 de junio. Si para entonces no se
aprueban las leyes secundarias y los Con-
gresos locales no avalan la Reforma Polí-
tica, los procesos electorales seguirán
bajo el control de los gobernadores.

Este es uno de los conflictos de fondo
que prevalecen en el Congreso de Sonora,
aparte de los deseos de legisladores priis-
tas que luchan por la comparecencia de
funcionarios estatales acusados pública-
mente de desviación de recursos.

De acuerdo a opiniones de personajes
regularmente bien informados, las audito-
rías que aplica el gobierno federal en So-
nora, están relacionadas con el proceso
electoral: En su momento, al gobernador
le pedirían, o quizá ya le pidieron, que
saque las manos del proceso. En caso
contrario, vendría un conflicto legal que
obviamente perjudicaría al PAN y sus can-
didatos.

Quizá la auditoría más temida por el
gobierno estatal es la del sector salud. Y
ya está confirmado que en Salud están tra-
bajando auditores de la Secretaría de Ha-
cienda Federal.

¿Van por el gobernador Padrés?

Pero faltan las negociaciones, en las
que se espera una activa participación del
CEN del PAN.

Los fans de Tito Torbellino

Después de cantar en Ciudad Obre-
gón, que nunca lo hizo porque antes fue
acribillado, el extinto artista conocido como
Tito Torbellino tendría una presentación
privada que organizaban un grupo de per-
sonas para conmemorar un aniversario
más de la graduación de una generación
de estudiantes guaymenses. En este
grupo estaría participando una magistrada
del Supremo Tribunal de Justicia. Obvia-
mente la generación de estos ex estudian-
tes es de los años 60.

Detectan billetes falsos de 500
pesos

Recientemente detectaron que circulan
en Sonora billetes falsos de 500 pesos, los
cuales forman parte de un cargamento de-
comisado en el estado de Jalisco. Inclu-
sive, los principales inquilinos de Palacio

Intentarán descarrilar candidatura
de Javier Gándara

Al virtual candidato del PAN Javier Gándara
ya le preparan el cuadro para impugnar su
candidatura, por el gasto excesivo que publi-
cita en su Fundación Ganfer y una adelan-
tada precampaña que promociona en medios
de comunicación.

parra_jose_luis@hotmail.com
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de Gobierno ya tuvieron en sus manos
estos billetes que circulan en casinos y
centros nocturnos. La Secretaría de Go-
bernación investiga estas operaciones.

Los hijos de Martha

Los hijos de la ex primera dama de Mé-
xico Martha Sahagún realizaron un exce-
lente negocio en Sonora, al amparo del
poder. Resulta que los hijastros de Vicente
Fox compraron grandes extensiones de
terrenos en El Cochorit a 3 pesos el metro
cuadrado y lo venden a 1, 700 pesos. El
negocio inició con una información ven-
dida por un funcionario de Impulsor sobre
un proyecto turístico proyectado para El
Cochorit. Con esa información confidencial
en sus manos, los hijos de doña Martha
adquirieron mil hectáreas con playa.

¡Aguas, ya llegaron las auditorías!

El primer “ramalazo” vino por el lado de
los negocios, vía obras hidráulicas que ge-
neran plusvalía en terrenos. Ahora viene
toda una carga de infantería con bayoneta
calada por la administración de recursos
federales. La primera en la lista es SA-
GARPA, donde detectaron malos manejos
por unos 155 millones de pesos.

Esos recursos, que regularmente vie-
nen muy bien etiquetados, se perdieron en
el programa que funciona para amortiguar
los efectos de la sequía en el ganado so-
norense.

¿Van contra Prisciliano Meléndrez y

algún dirigente ganadero afín al panismo
del Nuevo Sonora? Buena pregunta.

La respuesta apenas la podría contes-
tar el gobierno federal o el actual delegado
de SAGARPA. Bueno, esto de las audito-
rías no es cuento nuevo. Desde el inicio
del gobierno de Enrique Peña Nieto aquí
hemos manejado el tema. Pero este
asunto es una verdadera danza de los mi-
llones. Se habla de un gasto excesivo que
fue a parar a campañas políticas, por al
menos unos 8 mil millones de pesos. Pero
igual se menciona que investigan el para-
dero de unos 20 mil millones de pesos.

La Secretaría de la Función Pública ya
debe tener todos los hilos en la mano. La
etapa de investigación en un gasto exce-
sivo en obras ejecutadas con recursos fe-
derales, como las del agua en el programa
Sonora Sí, así como trabajos carreteros,
ya pasó. Las auditorías vienen en carre-
tera pavimentada.

Pero hay otros programas que pasan
casi desapercibidos para la mayoría de la
población, como el impuesto a las gasoli-
nas. Aquí debemos recordar que el im-
puesto de la tenencia vehicular fue
derogado y desde su desaparición la fede-
ración compensa a los estados con un su-
culento impuesto a las gasolinas, que por
sí solo generó a las arcas del Nuevo So-
nora 815 millones de pesos. En 2012 a
este concepto de ingresos le quitaron la
categoría de impuesto y ahora lo llaman
aprovechamiento. Así es más fácil ocul-
tarlo y se supone que evita líos legales.

¿Por qué no se habla de estos ingre-
sos por impuestos a las gasolinas que sale
de los bolsillos de los propios automovilis-
tas sonorenses?

Exacto. No resulta conveniente. Ni
tampoco es bueno hablar de las transfe-
rencias federales por concepto de exce-
dentes de ingresos petroleros, que podría
oscilar, a su vez, en otros 600 milloncitos
más. ¿Y si van contra “El Prisci” lo irá a
salvar su amistad con Manlio Fabio Beltro-
nes?

El hijo del auténtico Prisci (panista de
los de antes, honesto a carta cabal, quien
se ufanaba de tener un rancho sin ga-
nado) acaba de sortear una mini crisis en
el transporte urbano. Lo que no se sabe si
en este conflicto se puso la gorra de fun-
cionario o concesionario, pues en el sexe-

nio beltronista recibió cinco concesiones
de ruletero, las cuales tiene a nombre de
su esposa e hijos.

Ahora que el gobierno estatal compra
camiones para el transporte urbano a dies-
tra y siniestra, vale la pena recordar que
uno de los principales beneficiarios es el
empresario neopanista Mario Aveytia, cu-
ñado, precisamente, del Prisci joven.

Aveytia, que era un modesto funciona-
rio en la administración de Guatimoc Iberri
(allí empezó su carrera de empresario con
la adquisición de terrenos), no es un im-
provisado en esto de los negocios al am-
paro del poder: Tiene la Financiera Real
del 14, el fraccionamiento de lotes cam-
pestres del mismo nombre, es constructor
y socio en la concesión de desayunos es-
colares. Participó activamente en la com-
pra de propiedades aledañas a la presa
Pilares, en cuya región adquirió un terreno
rico en materiales pétreos para vendérselo
al constructor de la magna obra, Francisco
“Sahui” Salazar.

En la extensa currícula empresarial del
señor Aveytia también aparecen socieda-
des en granjas acuícolas que funcionan en
Chiapas y otros estados del sureste mexi-
cano. ¿Y quiénes son sus socios? Los
nombres son sumamente conocidos por
estas desérticas tierras: Ramón Corral
Avila, Moisés Gómez Reyna y Agustín Ro-
dríguez.

Prisciliano Meléndrez tiene muchos
cabos sueltos en SAGARPA aunque
probablemente libre las auditorías
por su amistad con Manlio .

la auditoría más temida por el go-
bierno estatal es la del sector salud.
Y ya está confirmado que en Salud
están trabajando auditores de la Se-
cretaría de Hacienda Federal. ¿Van
por el gobernador Padrés?
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La muerte de 49 niños no fue suficiente
Por: Lourdes Encinas 
lojesa@hotmail.com

Hace cinco años, cuando la terrible
noticia de lo que sucedía en la Guardería
ABC irrumpió en la sala de redacción yo
sí creí que, como reportera, les contaría
una historia diferente.

Ante la gravedad de lo ocurrido, yo sí
creí que se rompería el paradigma de
cómo los gobernantes asumen su res-
ponsabilidad pública, que las investiga-
ciones serían precisas y efectivas y que
no se le daría cabida a la impunidad.

Cuando la gente empezó a salir en
multitudes a acompañar a las madres y
padres de las víctimas, también creí que
alguna conciencia colectiva se había des-
pertado en esta apática sociedad hermo-
sillense. 

Lo cierto es que fui ingenua… a lo
largo de estos cinco años les he venido
contando la historia de siempre.

Independientemente del origen del
fuego en la bodega de la Secretaría de
Hacienda, lo ocurrido el 5 de junio de
2009 fue producto de una falla en el sis-
tema de guarderías del Seguro Social y
en los de Protección Civil estatal y muni-
cipal.

Como tanto insistió el ministro Arturo
Zaldívar, cuando la falla es de sistema, la
responsabilidad no puede recaer en los
eslabones menores de la cadena de
mando, sino en las cabezas, en quienes
están en posibilidad de cambiarlos.

Nadie le ha reclamado a Felipe Calde-
rón y a Eduardo Bours que ellos tuvieran
que ir a revisar si había extinguidores,
sino la falla de los sistemas de los que es-
taban al frente, que asumieran su respon-
sabilidad pública y ética. Los dos
perdieron la oportunidad histórica de po-
nerse por encima de las circunstancias y
romper ese paradigma de la responsabi-
lidad pública en México, eso les hubiera
dado otra estatura política y les hubiera
evitado el repudio popular.

Pero prefirieron caer en lo de siempre:
evadir culpando al otro… y a consecuen-
cia de ese enfrentamiento, el desorden al-
canzó a la investigación que desde un
inicio fue desaseada, con errores que en
otro lado fueran intolerables. Es el colmo
que a cinco años todavía no concluya y
que ni los padres de los niños ni la socie-

dad, tengamos la certeza de
cómo ocurrieron los hechos.
Eso, le ha abierto la puerta a
la impunidad, porque no me
diga que en este caso ha ha-
bido justicia.

La sociedad hermosi-
llense salió a acompañar a los
padres en el dolor y, aunque
cada vez en menor medida, lo
sigue haciendo cada año en
las marchas de aniversario,
pero nos quedamos muy lejos
de un cambio de conciencia
colectiva.

La muerte de 49 niños, las
lesiones de 104, no fueron su-
ficiente para cambiar la forma
de asumir la responsabilidad
pública en México y horroriza
pensar qué es entonces lo
que tiene que pasar.

Lo que ha hecho diferente
esta historia es el papel de las
madres y los padres de los
niños, ellos que no han de-
jado de luchar, que han hecho sus pro-
pias investigaciones, que han impulsado
leyes para evitar que la tragedia se repita.
Ellos sí merecen todo el respeto y que no
se les deje solos.

También todos los que participaron en
el rescate de los niños y que con su va-
lentía salvaron vidas. A esos héroes ciu-
dadanos, esta ciudad les debe

agradecimiento eterno.
Cierro este comentario, quizá aún con

algo de ingenuidad, con la expectativa de
que en el marco del quinto aniversario, el
presidente Enrique Peña Nieto sí tenga la
voluntad para ya concluir este doloroso
pendiente que heredó. 

Mientras, la cobertura sigue… y sigue,
como inició: con un nudo en la garganta.
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Molesta a verdaderos priístas de Guaymas ver

su partido convertido en una recicladora
Por: Rodolfo Martínez Becerra
jeibyrodo@hotmail.com

Al parecer a los verdaderos pri-
ístas de Guaymas no les causó gra-
cia que los candidatos que serán
impuestos por el tan aborrecido de-
dazo, serán el Doctor León Perea
hacia la presidencia municipal, Su-
sana Corella hacia la diputación
local y Otto Claussen será el candi-
dato a la diputación federal.

Son los mismos de siempre, así
como vamos a ganar, están bus-
cando la fractura interna con esas
candidaturas, La Susana es la pe-
lele del Toño, es lo que comentan en
platicas de banqueta priístas de
hueso colorado.

Acusan a Susana Corella de no
tener ni los mínimos conocimientos
para ser candidata y digna repre-
sentante por el partido de sus amo-
res. 

Muchos militantes no le perdo-
nan el error cometido en anterior vi-
sita del “Borrego Gándara” a la
presidenta del PRI local, no olvidan
que lo presentó ante una muy nu-
trida asistencia al Borrego, como el
Senador Gándara Magaña.

La señalan de ser una persona
con poca cultura y solo dedicarse a
la vida social y eso es lo de menos,
les parece un insulto que en todo el
periodo que ha encabezado como
dirigente, tiene en total abandono a
las instalaciones del partido, y en

lugar de realizar eventos con verda-
deros priistas se dedica a realizar
todos los eventos en el hotel Armida
y en el Playa de Cortés principal-
mente.

Se quejan amargamente
cuando les cortan la energía eléc-
trica por falta de pago y ella despil-
farra recursos en renta de locales
sin importarle las instalaciones del
partido que dirige.

Es una desgracia ver las insta-
laciones del partido vacías cada vez
que viene un Diputado o Senador a
Guaymas, cuando lo ideal sería lle-
nar nuestro partido y que no quepa
ni un alfiler, pero por falta de visión,
Susana no lo ha hecho, nos dijo un
priista con mucho amor a su partido,
pero por miedo a represalias, soli-
cito omitir su nombre.

Al Doctor León Perea no lo
quieren ver ni en pintura, debido a
que cada vez que le piden apoyo
para pagar los servicios del partido
les manda balones y panfletos de lo
que ha hecho, sin embargo cuando
le marcan al celular nunca contesta
para no ayudar.

El no cuenta con la simpatía de
casi ningún priísta y solo se ha de-
dicado a agandallar todo lo que
puede y despilfarra aproximada-
mente 30 mil pesos mensuales para
darle chayote a los periodistas ven-
didos de Guaymas, quienes no tie-
nen ninguna simpatía hacia el
politiquillo ese, sin embargo al verlo
tan mediocre y para no atacarlo pu-
blican notas que envía su encar-
gado de comunicación social cada
vez que se para a inaugurar alguna
obra que el nunca gestionó o
cuando el de manera por demás
desinteresada regala 5 o 6 balones
como apoyo al deporte local en es-
cuelas de Guaymas.

Hasta coraje les da a priístas
como Pedro Romano, Manuel
Ramos y el Gato Bárcenas que per-
sonas como León Perea casi hayan
amarrado una candidatura y más
coraje les da por ser personas que
pueden traicionar por su ambición al
próximo candidato a gobernador.

Se me olvidaba mencionar que
el doctor León Perea había organi-
zado un grupo de pescadores para
supuestos proyectos productivos y
en abril de este año iba a aterrizar a
la palabra créditos de hasta 150 mil
pesos por persona a pescadores lo-

cales, a los cuales les dio largas al
argumentar que la documentación
no estaba completa, en ese periodo
se les paso el tiempo sin resultados
y peor aún con la destitución de Al-
fredo Moncayo como director del
Instituto Tecnológico de Guaymas,
pues vieron todo perdido.

Sin embargo Bulmaro Pacheco
prometió que la cosa no iba a cam-
biar al asumir su cargo como el
nuevo director del Instituto Tecnoló-
gico de Guaymas, lo cual renovó la
confianza de los pescadores, pero
al buscar su atención por más de 1
mes para ayuda en asesoría y no
mostrar deseos de atenderlos, opta-
ron por desertar ya que nadie les
pagaba para alimentar a sus fami-
lias y de promesas nadie puede
subsistir.

Los pescadores están dema-
siado molestos y son muy comuni-
cativos entre ellos y ya prometieron
hacer todo lo posible para que la
acabar con la carrera política de el
Doctor León Perea, y están seguros
que este 2015 si es candidato va a
perder así compre votos, son miles
de pescadores los cuales no le per-
donan que se haya burlado de ellos.

El último de los futuros candida-
tos, es el Otto Claussen, quien solo
se ha dedicado a prometer ridicule-
ces a los guaymenses, a quienes en
sus borracheras los llama guaymen-

sos crédulos y pendejos que se tra-
gan todas sus mentiras.

Es un experto en medios y esa
siempre ha sido su fuerza, como
candidato supo venderse, fue el
único candidato que se subió a
todos los camiones de Guaymas
norte en pleno calorón para atender
las peticiones de los usuarios.

Además de eso tuvo tacto al tra-
tar a la clase baja, cosa que Manuel
Aguilar para nada mostro dicha ap-
titud.

Hay quienes dicen que al ser
candidato del PAN Manuel Aguilar la
tenia segura el Otto y es más fácil
creer las promesas de un mentiroso
que las promesas de Don Manuel.

Pero eso es parte del pasado,
ahora nos dedicaremos al presente
o al futuro.

Pero ¿Cuál Futuro?, se pregun-
taran, pues el de Guaymas les res-
ponderé.

Las promesas de el Presidente
municipal de Guaymas fueron exa-
geradas y ridículas, pero por lo
menos debería haber cumplido al-
gunas de tantas y los guaymenses,
seguros estamos que el Túribus fue
la primer burla hacia la inteligencia
de los sus gobernados, un camión
viejo donado por el Segundo Califor-
nia, para brindar servicio al DIF lo
rotulo y lo presento como TURIBUS,
pues despertó más sarcásticas bur-
las de los guaymenses al apodarlo
desde el CHORIBUS, hasta el CHA-
TARRIBUS.

El Alerta de Guaymas

Otto Claussen, quien solo se
ha dedicado a prometer ridi-
culeces a los guaymenses, a
quienes en sus borracheras
los llama guaymensos crédu-
los y pendejos que se tragan
todas sus mentiras.

Al Doctor León Perea no lo
quieren ver ni en pintura, de-
bido a que cada vez que le
piden apoyo para pagar los
servicios del partido les
manda balones y panfletos de
lo que ha hecho, sin embargo
cuando le marcan al celular
nunca contesta para no ayu-
dar.

Priístas de abolengo  señalan
a Susana Corella de ser una
persona con poca cultura y
solo dedicarse a la vida social
y eso es lo de menos, les pa-
rece un insulto que en todo el
periodo que ha encabezado
como dirigente, tiene en total
abandono a las instalaciones
del partido.
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Señor Armando Vázquez Alegría Todos los
valores de rectitud y honradez que sus  pa-
dres le enseñaron cuando usted fue un niño
y que le sirvieron para convertirse  en hom-
bre los ha tirado a la basura por la ambición
del dinero.

Pero recuerde señor Armando que usted
podrá haber engañado a  sus padres, es-
posa, hijos y hasta a sus amigos por su am-
bición  de ganar dinero fácil a costa de
morder la mano de quien le ayudó, pero a
Dios jamás podrá engañar y eso usted lo
sabe de sobra  aunque corra a esconderse
tras la sotana de un sacerdote de la dióce-
sis local.

Ya es hora de que dé usted la cara como
hombre que dice ser, no defraude la memo-
ria de sus padres ni la fé que sus hijos le
tienen, sea un ejemplo para ellos. Devuelva
la cantidad de dinero que se apropió inde-
bidamente y déjese de rehuir la responsa-
bilidad que tiene ya está muy viejo para
correr a esconderse, lave su nombre y ca-
mine con la frente en alto por donde quiera
que vaya.

Dr. Armando Vázquez Alegría
PERIODISTA DEL ARCHIVOCONFINDENCIAL.COM.MX

Antes...

... Despúes

INSERCIÓN PAGADA


